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Район голосовал энергично

Уважаемые читатели, в редакции нашей газеты идет подписка на I полугодие 2024 года.
Стоимость для частных лиц составляет 540 рублей, для юридических - 690 рублей. Оставайтесь с нами!

  . Âûáîðû-2024

По стране шагала Масленичная неделя, и наши сосе-
ди, джигдинцы, отмечали ее ярко и красочно, а самое
главное – вкусно, организовав праздничную ярмарку со
всеми необходимыми атрибутами. А встречала их рус-
ская красавица с румяными блинами и горячим чаем.
На ярмарке можно было прикупить вкусную выпечку и
попробовать свежеприготовленный горячий шашлычок.

Но сегодня я хочу рассказать о героической женщине
старой закалки с большим чувством долга. Которая, не-
смотря на недуг, твердо решила проголосовать именно
на избирательном участке. Несмотря на то, что сама
практически не передвигается, она отказалась от голо-
сования вне помещения, потому что ей важно было
прочувствовать те незабываемые минуты личного при-
сутствия на участке, поймать нужную атмосферу и по-
лучить положительные эмоции. Не без помощи родных
и своих тросточек, зашла и с чувством гордости за стра-
ну, за себя сделала свой выбор. И эта героическая жен-
щина - наша с вами односельчанка, которая всегда при-

«Здравствуйте! С праздником!» - так приветствовали друг друга нельканцы, заходя на избирательный
участок. Особенно в первый день голосования, когда активно шли сделать свой выбор. Наблюдались даже

небольшие очереди, но члены комиссии работали оперативно и с улыбкой.
ходила на выборы разного уровня, а зовут ее Екатерина
Георгиевна Пассар.

Выходила она с участка с гордо поднятой головой,
приподнимая вверх одну из тросточек, величественно
вслух произнесла: «Герои!» Так она выразила свою ра-
дость, что преодолела боль и лично проголосовала. Вре-
мя героев бывает разное: достижения на работе, вклад в
науку, наши защитники СВО и вот такие простые люди,
которые переживают за судьбу родных и близких, судьбу
своей страны.

На участке работали волонтеры, которые помогали
избирателям принять участие в семейной викторине
«Всей семьей!» Сама атмосфера была праздничной, теп-
лой и гостеприимной, молодые члены избирательной
комиссии отработали с душой. Наше село, а главное,
люди, понравились краевым представителям ОМВД, ко-
торые несли службу на избирательном участке. В такой
обстановке всегда приятно работать.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

сертификаты для соверше-
ния покупок на «Озоне» и
даже автомобиль!

Голосование, насколько
можно судить, проходило
без каких-либо особенных
происшествий. В день за-
вершения выборов даже
организовали миниатюр-
ную ярмарку, торговые
ряды разместили на первом
этаже районной админист-
рации. Продавали выпечку,
домашние заготовки, соле-
нья, варенья и прочую
снедь.

Осталось озвучить неко-
торые сухие цифры – за
В.А. Даванкова в районе
проголосовало 50 жите-
лей. Л.Э. Слуцкий набрал
58 голосов. Н.М. Харито-
нов получил 51 голос и
В.В. Путин – 1158 голосов.
В Аиме проголосовало 87
человек (уровень явки -
84%). В Джигде - 126 (явка
- 88%). В райцентре про-
голосовало 539 избирате-

лей (явка - 84%). В Нелька-
не проголосовали 270 ста-
рателей и 322 непосред-
ственных жителя, около
двух сотен избирателей ре-
шили на выборы не ходить
(явка - 74%). Служащие из-
биркома говорят, что для
Нелькана подобная ситуа-
ция скорее типична, там
этот показатель всегда ко-
леблется в районе 70%.

Сергей ЛАПОНИКОВ.
Фото автора.

сильной метелью, которая
должна была разыграться к
концу выходных. Разыгра-
лась в ночь на воскресенье,
так что на явку избирателей
погодные условия не силь-
но повлияли. Сама проце-
дура голосования прошла
традиционно в актовом
зале районной администра-
ции. Архив администрации
района совместно с сельс-
кой библиотекой организо-
вал для избирателей выс-
тавку «Как мы голосовали
раньше». На ней были пред-
ставлены разнообразные
текстовые и фотографичес-
кие материалы, посвящен-

Жители Аяно-Майского района приняли участие в выборах президента России,
которые, что немного непривычно, продлились целых три дня – 15, 16 и 17

марта. Сотрудники избиркома говорят, что дополнительные дни голосования
- это, конечно, повышенная нагрузка. Тем более что жители голосовали весьма

интенсивно (в райцентре) даже в заключительный день голосования,
воскресенье. Для некоторых семей голосование в воскресный день - это

своеобразный ритуал, наработанный годами.
В целом, уровень явки по

селам в отдельности и по
всему району оказался
весьма высок. Чувствова-
лась некая гражданская це-
леустремленность. Хотя
сообщают, что жители
Нелькана могли показать и
куда более высокую явку.
Там часть населения тради-
ционно остается полити-
чески индифферентной,
появляться на выборах не
спешит.

В райцентре основная
масса населения решила
«отстреляться» в самом
начале выборов, в пятницу.
Прогнозы погоды пугали

ные славной истории вы-
полнения гражданского

долга – как голосовали
прежде, когда и за кого.
Можно сказать, что наш
район никогда не отличал-
ся гражданской пассивнос-
тью. Среди избирателей так-
же организовали виктори-
ну - нужно было оставить
личные данные, заполнить
короткую анкету и отзво-
ниться в «штаб». По сути
напоминает лотерею, уча-
стникам обещаны прият-
ные призы – подарочные

Ради атмосферы выборов

Очередное заседание районного Собрания депутатов,
как и было запланировано, состоялось 14 марта. К повес-
тке дня, на которую изначально было вынесено шесть
вопросов, был добавлен еще один – «О предложении адми-
нистрации Аяно-Майского муниципального района Ха-
баровского края рассмотреть вопрос об организации эт-
нического стойбища». Но прежде чем депутаты начали
работу, председатель Собрания Сергей Альбертовский по
традиции вручил памятные фотоальбомы недавнему юби-
ляру Татьяне Колышкиной и Сергею Атанову, у которого,
так совпало, юбилей был непосредственно 14 числа, в день
проведения заседания.

Из вопросов же первым рассматривался самый объемный
- «О внесении изменений в решение Собрания депутатов Аяно-
Майского муниципального района от 21.12.2023 № 48 «О
районном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и
2026 годов» (докладчик – Анастасия Тактаева, исполняю-
щий обязанности заведующего финансовым отделом). Про-
ект был заслушан и принят единогласно – в результате до-
ходная часть бюджета подросла на 58,6 миллиона рублей за
счет безвозмездных (в том числе спонсорских) поступлений,
а расходная – увеличилась на 101,1 миллиона рублей – поми-
мо дополнительных безвозмездных поступлений, сюда вошли
и остатки на счетах с прошлого года.

Второй вопрос, докладчиком по которому выступил Илья
Глотов, главный специалист по жилищно-коммунальному хо-
зяйству сектора по обеспечению жизнедеятельности админи-
страции района, носил технический характер: «О внесении
изменений в решение Собрания депутатов Аяно-Майского
муниципального района от 16.12.2021 № 190 «Об утвержде-
нии Положения о муниципальном контроле на автомобиль-
ном транспорте и в дорожном хозяйстве вне границ населен-
ных пунктов в границах Аяно-Майского муниципального
района Хабаровского края». Также технический характер
носил и четвертый рассмотренный вопрос, «О внесении из-
менений в решение Собрания депутатов Аяно-Майского му-
ниципального района Хабаровского края от 13.02.2020 №
123 «Об утверждении Порядка принятия решения о приме-
нении к депутату, выборному должностному лицу местного
самоуправления мер ответственности, предусмотренных ча-
стью 7.3-1 статьи 40 Федерального закона «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в Российской
Федерации».

Третьим вопросом депутаты заслушали ведущего специа-
листа комитета по управлению муниципальным имуществом
Яну Ревину по вопросу о передаче КГКУ «Управление по
делам ГОЧС и ПБ Хабаровского края» в безвозмездное
пользование нежилого помещения, в котором располагается
20-я пожарная часть в Нелькане. До этого расходы по содер-
жанию указанного помещения лежали на бюджете Нельканс-
кого поселения, а это ни много ни мало порядка полумиллио-
на рублей в год. С передачей имущества в пользование КГКУ
затраты лягут на нового пользователя за счет средств крае-
вого бюджета.

Также депутатами был принят предварительный план ра-
боты на II квартал текущего года: очередное заседание Со-
брания назначено на 13 июня, на нем должны быть заслуша-
ны отчет об исполнении бюджета за 2023 год, отчет главы
района и отчет председателя Собрания депутатов.

Помимо этого, было принято два обращения – помимо уже
упомянутого вопроса об организации этнического стойбища,
это также обращение к губернатору края М.В. Дегтяреву об
организации маршрута Николаевск-на-Амуре-Нелькан-Аим
и включении его в перечень местных воздушных линий, суб-
сидируемых из краевого бюджета. Оба эти обращения, а так-
же принятые проекты решений мы публикуем в этом номере
«ЗС».

Подготовил Дмитрий КРАСЬКО.

Äåïóòàòû îáðàòèëèñü ê ãóáåðíàòîðó

  . Ñîáðàíèå äåïóòàòîâ
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Таблица Менделеева родилась во сне?
  . Èñòîðèÿ

Основной темой аппаратного совещания при гла-
ве района, состоявшегося в понедельник, стали, разу-
меется, итоги президентских выборов. В целом, как
отметил Алексей Ивлиев, район показал достойный
результат, подавляющим большинством голосов под-
держав действующего главу государства.

Однако, за делами общероссийскими не дают рассла-
биться вопросы внутрирайонные. Так, привычно солид-
ную порцию снега подбросил март – согласно распоря-
жению главы района, дежурно-диспетчерской службе
совместно с поселениями поручено взять на контроль
очистку дорог.

Артелью «Амур Золото» подтверждена договорен-
ность о доставке детей в Аим на весенние каникулы – 22
марта машина будет готова вылететь. Обратный рейс – 4

...А март подбросил снега
  . Àïïàðàòíîå ñîâåùàíèå

стые граждане о «сонной» природе происхождения таб-
лицы элементов. Насколько плотно мифы о Менделееве
вошли в сознание людей? Давайте поглядим.

Полина Орел: «Я думаю, что это красивая легенда, не
более того. Менделеев ученый, а не какой-нибудь ясно-
видящий. Наверняка, он посвятил многие годы своей
жизни разнообразным опытам – так и совершил откры-
тие».

Ирина Зарубина: «Скажу – да, мне история кажется
вполне правдивой. По крайней мере, некоторая доля прав-
ды в ней наверняка присутствует. Может, процентов 50!»

Служащий администрации (пожелавший сохранить
инкогнито): «Конечно, правда! Менделеев спал, спал, и
наконец снизошло. Он же долго ломал голову над этой
проблемой. Наяву ничего годного не приходило, а во
сне произошло озарение. Открылись, видимо, какие-то
глубины подсознания, и пришел ответ».

Полина Журанова: «В целом верю, почему бы и нет!
Менделеев явно очень талантливый и одаренный уче-
ный. Важно, что упорядочить все элементы в таблицу
смог именно он. А каким, собственно, образом, во сне
или нет – мне кажется, дело третье».

Анна Якимова: «Я слышала еще в школе, что, дескать,
во сне придумал. Но я в это не верю! Наверняка, какая-то
небылица».

Надежда Рожицкая: «Менделеев так просто пошутил.
На самом деле он много лет напряженно трудился над
таблицей».

Юлия Парфенова: «Без сомнения, миф, что таблица
именно «родилась» во сне. Но, думаю, что снилась она
ему неоднократно. Ведь это годы напряженного труда, а
когда долго работаешь над чем-то, обдумываешь, то это
и во сне тебя не оставляет».

Елена Андросова: «Мне вспомнился урок химии и как
Т.В. Агилько нам рассказывала о периодической табли-
це. Этому видению (если оно вообще имело место) пред-
шествовала огромная работа. Внезапно таблица точно
не родилась».

Было еще множество ответов из разряда «Да помню!
Точно приснилась!» Но их публиковать смысла нет. В
целом, мнения жителей разделились. Хотя корреспондент,
проводящий опрос, был уверен, что большинство опро-
шенных поддержат правдивость «сонного» происхожде-
ния таблицы. Оказалось, что значительная часть граждан
настроена скептически – значительное открытие не со-
вершишь, лежа на печи.

Занимательная правда о Менделееве
О Менделееве ходило множество баек, в одной из них

великий ученый предстает как мастер чемоданного дела.
Оказывается, так оно и было! Менделеев испытывал весь-
ма серьезные материальные трудности в самом начале
своей педагогической деятельности в Одессе и Симфе-
рополе. Однако благодаря своему химическому гению,
ученый нашел способ поправить положение – он изоб-
рел особый лак. Этот лак делал фибровую основу чемо-
дана очень прочной и легкой. Кроме того, чемодан начи-
нал выглядеть дорого-богато, словно действительно цен-
ное кожаное изделие. Это умение со временем превра-
тилось для ученого в приятное хобби. Он часто отдыхал,
делая чемоданы, которые потом раздаривал знакомым и
друзьям. Согласитесь, было бы чудесно иметь чемодан,
сделанный руками гения.

Подготовил Сергей ЛАПОНИКОВ.

Оказывается, что март красен не только Меж-
дународным женским днем и долгожданным наступ-
лением календарной весны. 1 марта 1869 года (по
новому стилю, тогда был в ходу юлианский кален-
дарь) великий русский ученый Д.И. Менделеев создал
свою известную на весь мир периодическую таблицу
элементов. 13 марта светоч научной мысли закон-
чил ее составление. Вернее, таблицей она тогда не
называлась, сам ученый назвал это «Опытом систе-
мы элементов», и чисто внешне она скорее напоми-
нала список. В него входило 67 элементов, причем
Менделеев смело оставил место для трех, тогда еще
не открытых. Не ошибся - сейчас таблица включает
118 элементов.

Наверное, каждый слышал, что с именем великого
Менделеева связывают две расхожие байки. Одна гласит,
что, якобы, Менделеев настолько велик, что помимо таб-
лицы придумал еще и водку. Вторая - что таблица эле-
ментов родилась во сне. Давайте разберемся в правди-
вости этих «мифов».

Менделеев – прародитель русской сорокаградусной
водки – правда или нет?

К сожалению, неправда, хотя величие Менделеева от
этого едва ли сильно пострадает. Но стоит отметить, что
некая рациональная предпосылка за этой сказкой все
же имеется. Менделеев занимался теорией растворов,
этому была посвящена его докторская диссертация. Уче-
ный установил, что существует оптимальное соотно-
шение смешивания различных жидкостей, при котором
плотность смеси делается максимальной. Для этилово-
го спирта и воды эта пропорция НЕ составляет 40%!
(что само по себе может шокировать неподготовлен-
ный к истине ум). Идеальная величина, открытая Мен-
делеевым, – две части этилового спирта на одну часть
воды. Для народного алкогольного продукта получает-
ся уж больно крепко. А вот во Франции именно это
соотношение было официально принято для производ-
ства абсента, смеси этилового спирта с настойкой из 14
трав. Воистину, получается не водка - менделеевский
напиток, а абсент! Внедрение же в России государствен-
ного акциза на сорокаградусную водку произошло еще
в 1844 году, когда светочу русской науки не исполни-
лось и десяти лет.

«Сонное» происхождение
периодической таблицы элементов

Это тоже небылица. В популярной легенде говорится,
что Менделеев, отдыхая после тяжких научных трудов,
задремал, и ему во сне явился необычайно четкий образ
периодической таблицы. Готовой, сформированной, чуть
ли не сияющей в своей безупречной завершенности.
Ученый, потрясенный откровением, проснулся и слов-
но в горячке начал искать карандаш, чтобы быстрее за-
фиксировать откровение на бумаге. Сам Менделеев был
в курсе, что ходит подобная легенда. Относился он к ней
весьма иронично: «Я над ней, может быть, двадцать лет
думал, а вы думаете: сидел, и вдруг... готово». Подобные
истории хорошо приживаются в сознании людей, мало
знакомых со спецификой научного труда. Открытия по-
добного уровня не возникают внезапно, они являются
продуктом многолетних опытов и должны как следует
«созреть», прежде чем появиться на свет. Стоит заме-
тить, что в те времена над систематизацией элементов
работало несколько блестящих ученых, а не один только
Менделеев. Он их обошел, но упорно трудясь, а не лежа
на боку в ожидании откровения.

Говорят, что эта байка родилась с подачи некоего про-
фессора геологии Александра Иностранцева, который,
якобы, был весьма дружен с Менделеевым. Само суще-
ствование этой «закадычной» дружбы вызывает боль-
шие сомнения. Менделеев вообще не имел особенной
привычки откровенничать, а с приятелями шутил, сохра-
няя совершенно серьезную мину, из-за чего было зачас-
тую невозможно понять, когда он говорит серьезно, а
когда шутит. Иностранцев же травил байку о «сонной
таблице» своим студентам горячо и с энтузиазмом. Дес-
кать, открыл Менделеев душу и поведал… Студентам
очень нравилась идея, что можно лежа на печи совер-
шить великое открытие. Надо только заснуть покрепче да
послаще. Видимо, так история и прижилась.

Коллектив «ЗС» решил провести мини-опрос среди
жителей райцентра. Интересно узнать, что думают про-

апреля. А в «Хабаровские авиалинии» направлено пись-
мо об организации 20-25 марта дополнительного рейса
по маршруту Хабаровск-Аян в связи с большим количе-
ством пассажиров.

Руководитель ММУП «Коммунальник» Андрей Губа
доложил, что в Аим вышла колонна с дизтопливом – в
отдаленное село будет доставлено 92 тонны горючего.
Кроме этого, в Хабаровске ожидают отправки котлы для
джигдинской котельной, там же на растаможке находит-
ся дизель-генератор.

Заместитель главы района по социальным вопросам
Марина Скиба сообщила, что учреждения культуры го-
товятся к Проводам зимы – мероприятия запланирова-
ны на первую половину апреля.

Подготовил Дмитрий КРАСЬКО.

Áîëåå 300 ñîâåòíèêîâ
ïî âîñïèòàíèþ

  . Íîâîñòè êðàÿ

В 306 школах Хабаровского края работают совет-
ники директора по воспитанию. Эта должность вве-
дена в сентябре 2023 года в рамках реализации феде-
рального проекта «Патриотическое воспитание
граждан Российской Федерации» президентского нац-
проекта «Образование». С начала нового учебного года
педагоги начнут получать дополнительную выплату.

– В ходе послания Федеральному собранию Прези-
дент России Владимир Владимирович Путин анонсиро-
вал доплаты советникам директоров школ и колледжей
по воспитанию. Речь идет о сумме в 5 тыс. рублей. Еже-
месячную федеральную выплату специалисты начнут
получать с 1 сентября 2024 года, – сообщили в министер-
стве образования и науки Хабаровского края.

Советники директоров по воспитанию – один из са-
мых крупных проектов в системе воспитания. Их ключе-
вая задача – планировать развитие воспитательной дея-
тельности в образовательной организации, вовлекать де-
тей во внеучебную работу, взаимодействовать с детски-
ми общественными объединениями.

Например, в хабаровской школе № 9 проводником
новых идей воспитания стала Юлия Любишева. При под-
держке советника школьники принимают участие во все-
российских конкурсах, посещают форумы и конферен-
ции, присоединяются к «Движению Первых» и «Орля-
там России».

Сегодня ученики младших классов присоединились к
всероссийской акции «Атлас природы». Во время заня-
тия ребята познакомились с представителями флоры и
фауны, внесенных в Красную книгу Хабаровского края,
узнали о причинах исчезновения животных и растений,
вспомнили правила поведения на природе.

– Задача советника – создавать в школе особую атмос-
феру, чтобы каждый ребенок смог найти любимое заня-
тие, определиться с будущей профессией, сформировать
ценностное отношение к культуре, истории, семейным
традициям. Для этого в школе проходят занятия «Разго-
воры о важном», «Россия – мои горизонты», – рассказа-
ла Юлия Любишева.

Напомним, что в Хабаровском крае в числе первых
регионов по поручению губернатора края Михаила Дег-
тярева за счет средств краевого бюджета в 2022 году вве-
дены ставки советников по воспитанию во всех профес-
сиональных образовательных организациях.

В регионах Дальнего Востока продолжается реа-
лизация программы, направленной на создание ком-
фортных условий для жизни людей в центрах эконо-
мического роста. Президентская дальневосточная
субсидия была запущена по поручению главы государ-
ства шесть лет назад. Сегодня программа охваты-
вает более 80% населения макрорегиона в 58 горо-
дах. С 2018 года в федеральном бюджете на эти цели
было выделено более 215 млрд рублей.

В Хабаровском крае на реализацию Плана социально-
го развития центров экономического роста с 2018 по 2026
годы по программе выделено более 20 млрд рублей.

– За прошедшие шесть лет по Президентской дальне-
восточной субсидии в Хабаровском крае были построе-
ны девять объектов социальной и инженерной инфра-
структуры, отремонтированы и построены семь дорог,
благоустроена 371 дворовая территория, приобретено
современное высокотехнологичное медицинское обору-
дование и машины скорой помощи, выполнено оснаще-
ние учреждений среднего профессионального образо-
вания, создано 15 современных мастерских в професси-
ональных образовательных организациях края, приобре-
тена техника для содержания дорожной сети, для нужд
МЧС, системы дистанционного мониторинга и обнару-
жения лесных пожаров; приобретено восемь багги, об-
новлена троллейбусная база края, – напомнили в минэ-
кономразвития края.

С принятием в 2023 году комплексных долгосрочных
планов развития городов Дальнего Востока средства
Президентской субсидии в приоритетном порядке будут
направляться на финансирование мероприятий мастер-
планов городов. Так, в рамках программы на условиях
«Дальневосточной концессии» в крае уже приступили к
реализации проектов по строительству Дальневосточно-
го детского центра отдыха и оздоровления и Дальневос-
точного художественного музея.

Сегодня в крае на средства программы ведется строи-
тельство трех объектов здравоохранения: палатного кор-
пуса ГУЗ «Противотуберкулезный диспансер» в г. Хаба-
ровске, лечебного корпуса центральной районной боль-
ницы г. Николаевска-на-Амуре, онкологического диспан-
сера в г. Комсомольске-на-Амуре. Будет продолжено
строительство спортзалов в 8 школах края, создание со-
временных мастерских для подготовки квалифицирован-
ных кадров, благоустройство дворов и развитие инфра-
структуры ТОР «Хабаровск». Всего в 2024 году по про-
грамме планируется завершить 31 мероприятие.

Пресс-служба губернатора и правительства
 Хабаровского края.

20 ìëðä -
ïî äàëüíåâîñòî÷íîé ñóáñèäèè
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Хабаровского края от 23.01.2008 № 9 «Об организации
транспортного обслуживания населения Хабаровского
края железнодорожным, водным, воздушным и автомо-
бильным транспортом пригородного и межмуниципаль-
ного сообщения».

Депутаты Собрания депутатов Аяно-Майского
муниципального района Хабаровского края.

поселением Аяно-Майского муниципального района
является Аимское сельское поселение, регулярное транс-
портное сообщение с которым отсутствует. Согласно
официальным статистическим данным, на 01 января 2023
года в Аимском сельском поселении проживает 141 че-
ловек, в основном представители коренного малочислен-
ного населения Севера. Ближайшее к нему Нельканское
сельское поселение, где имеется аэропорт, находится на
расстоянии 300 км.

В Аимском сельском поселении отсутствуют торго-
вые предприятия, нет постоянного представительства
правоохранительных органов, банков, жители не имеют
доступа к необходимым социальным услугам, лишены
возможности свободного перемещения по территории
края и Российской Федерации, практически находятся на
полном самообеспечении.

В прошлом году благодаря поддержке правительства
края в рамках реализации федерального проекта «Устра-
нение цифрового неравенства 2.0» в Аимском сельском
поселении появилась устойчивая мобильная связь с дос-
тупом к Интернету стандарта 4G.

Решение вопроса регулярного воздушного сообще-
ния с Аимским сельским поселением позволит решить
проблему пассажирских перевозок, ускорить доставку
почты, пенсий, лекарств, продуктов с ограниченными
сроками годности для организации питания в детском
саду и начальной общеобразовательной школе и других
социально значимых грузов, что в значительной мере
будет способствовать повышению качества жизни не толь-
ко жителей Аимского сельского поселения, но и муни-
ципального района в целом.

Учитывая огромную социальную значимость данно-
го вопроса, а также в целях реализации опорного проек-
та «За 4 часа в любую точку Хабаровского края» в рам-
ках приоритетного (флагманского) направления разви-
тия края «Край комфортного проживания» Собрание
депутатов Аяно-Майского муниципального района Ха-
баровского края обращается к вам с просьбой поручить
правительству Хабаровского края организовать регуляр-
ное авиатранспортное сообщение по маршруту Никола-
евск-на-Амуре–Нелькан–Аим и включить его в перечень
местных воздушных линий, субсидируемых из краевого
бюджета, утвержденный Постановлением губернатора

Уважаемый Михаил Владимирович!
Аяно-Майский муниципальный район – один из са-

мых северных районов Хабаровского края, занимающий
более 21 процента его территории (167,2 тыс. кв. км). В
своем составе район объединяет четыре сельских посе-
ления, три из которых Законом Хабаровского края «О
перечне территорий компактного проживания коренных
малочисленных народов Российской Федерации в Хаба-
ровском крае» отнесены к территориям компактного
проживания коренных малочисленных народов Россий-
ской Федерации.

Транспортная схема в Аяно-Майском муниципальном
районе развита слабо. Это обусловлено географическим
положением муниципального района, его большой пло-
щадью и малой заселенностью территории, отсутствием
внутрирайонной сети дорог общего пользования. Сельс-
кие поселения, входящие в состав Аяно-Майского муни-
ципального района, не имеют автомобильного (автобус-
ного) сообщения с административным центром, сельс-
ким поселением «Село Аян», и выхода на краевую сеть
автомобильных дорог общего пользования. Единствен-
ным круглогодичным видом транспорта, обеспечиваю-
щим сообщение как с «большой землей», так и внутри
муниципального района, является воздушный транспорт.

В двух сельских поселениях муниципального района
имеются аэропорты местных воздушных линий, способ-
ные принимать малотоннажные воздушные суда, обес-
печивающие круглогодичные перевозки пассажиров,
почты и прочих грузов по маршруту Хабаровск–Нико-
лаевск-на-Амуре–Аян, Хабаровск–Николаевск-на-Аму-
ре–Нелькан и в обратных направлениях. Выполняется два
и один авиарейс в неделю соответственно. На летний пе-
риод вводится дополнительный третий рейс из Хабаров-
ска в Аян.

Регулярное внутрирайонное транспортное сообщение
обеспечивается посредством выполнения двух раз в ме-
сяц (второй и третий понедельник месяца) авиарейса по
маршруту Аян–Нелькан–Аян воздушным судном L-410.

Самым отдаленным и труднодоступным сельским

Об обращении к Губернатору Хабаровского края
Дегтяреву М.В. об организации маршрута

Николаевск-на-Амуре-Нелькан-Аим и включении его
в перечень местных воздушных линий,
субсидируемых из краевого бюджета

тура эвенков – это культура прежде всего кочевого наро-
да, и попытки сохранить ее в полном объеме вне традици-
онного образа жизни, вне кочевья – несостоятельны.

Вместе с тем, перспективы развития оленеводства в
Аяно-Майском районе очень печальные. В районе оста-
лось всего одно стадо, принадлежащее семейной общи-
не коренного малочисленного народа Севера «Лантарь»
(СО КМНС «Лантарь»). Вместе с исчезновением олене-
водства, как традиционного вида деятельности эвенков,
исчезает значительная невосполнимая часть их уникаль-
ной культуры.

Учитывая вышеизложенное, просим Собрание депу-
татов Аяно-Майского муниципального района поддер-
жать инициативу создания структурного подразделения
Этнокультурного центра в виде этнического стойбища
(этностойбища), предполагающего погружение всех же-
лающих в яркую и самобытную культуру эвенкийского
народа.

Предполагается, что на базе организованного этнос-
тойбища во взаимодействии с СО КМНС «Лантарь» бу-
дет возможным проводить уроки оленеводства, изуче-
ние родного языка эвенков, проводить школьные экскур-
сии для учащихся, приобрести опыт ухаживания за оле-
нями, принять участие в национальных праздниках и при-
готовлении национальных блюд.

Практика создания этностойбища в составе муници-
пального этнокультурного центра успешно реализована
в Магаданской области.

Альбертовский С.А., Карамзин А.Н.,
депутаты Собрания депутатов Аяно-Майского муници-

пального района Хабаровского края.

На сегодняшний день сохранение культуры малых
народностей Российской Федерации является госу-
дарственной задачей. В соответствии с Федераль-
ным законом от 30.04.1999 № 82-ФЗ «О гарантиях
прав коренных малочисленных народов Российской
Федерации» органы местного самоуправления в со-
ответствии с федеральным законодательством, за-
конодательством субъектов Российской Федерации
и в пределах своих полномочий вправе принимать уча-
стие в реализации федеральных и региональных про-
грамм социально-экономического и культурного раз-
вития малочисленных народов.

Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об
общих принципах организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации» к вопросам местного зна-
чения муниципального района отнесены:

- разработка и осуществление мер, направленных на
поддержку и развитие языков и культуры народов Рос-
сийской Федерации, проживающих на территории му-
ниципального района;

- создание условий для развития местного традицион-
ного народного художественного творчества в поселе-
ниях, входящих в состав муниципального района.

В целях реализации указанных полномочий органов
местного самоуправления в районе осуществляет свою
деятельность муниципальное бюджетное учреждение
«Этнокультурный центр имени Константинова В.С.»
Аяно-Майского муниципального района (далее – Этно-
культурный центр), созданное в соответствии с поста-
новлением администрации Аяно-Майского муниципаль-
ного района от 30.11.2012 №169 «О создании муници-
пального бюджетного учреждения «Этнокультурный
центр имени Константинова В.С.»

В настоящее время традиционное природопользова-
ние, а именно кочевое оленеводство становится необ-
ходимым условием сохранения национального языка,
культуры кочевых эвенков. В обществе уже сложилось
достаточное понимание того, что национальная куль-

В Собрание депутатов Аяно-Майского
муниципального района Хабаровского края

ОБРАЩЕНИЕ

О предложении администрации Аяно-Майского
муниципального района Хабаровского края

рассмотреть вопрос об организации этнического
стойбища

В целях осуществления мер, направленных на поддер-
жку и развитие культуры коренного малочисленного

РЕШЕНИЕ
Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального

района Хабаровского края

     14.03.2024                                                    с. Аян

РЕШЕНИЕ
Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального

района Хабаровского края

   14.03.2024   с. Аян

Собрание депутатов Аяно-Майского муниципально-
го района Хабаровского края

РЕШИЛО:
1. Принять обращение к Губернатору Хабаровского

края Дегтяреву М.В. об организации маршрута Никола-
евск-на-Амуре-Нелькан–Аим и включении его в пере-
чень местных воздушных линий, субсидируемых из кра-
евого бюджета (прилагается).

2. Направить настоящее решение и указанное обра-
щение Губернатору Хабаровского края Дегтяреву М.В.

3. Обратиться к депутату Законодательной Думы Ха-
баровского края Авагимяну Г.Р., председателю постоян-
ного комитета Законодательной Думы Хабаровского края
по вопросам промышленности, предпринимательства и
инфраструктуры Лопатину В.С. с просьбой оказать со-
действие в решении вопроса, изложенного в обращении.

4. Направить настоящее решение главе Аяно-Майско-
го муниципального района Хабаровского края для све-
дения и официального опубликования.

5. Контроль за исполнением настоящего решения воз-
ложить на председателя Собрания депутатов Аяно-Май-
ского муниципального района Хабаровского края.

С.А. Альбертовский,
председатель Собрания депутатов.

                                         . Íîâîñòè êðàÿ

Новое для предпринимателей
брендов с высоким покупательским рейтингом. Франшиза
может стать оптимальным вариантом для старта, чтобы нови-
чок в бизнесе мог опробовать свои силы и приобрести необ-
ходимый капитал для дальнейшего развития. В Хабаровском
крае, учитывая пожелания бизнеса, в прошлом году был за-
пущен каталог региональных франшиз. Он формируется цен-
тром «Мой бизнес», – отметили в министерстве экономичес-
кого развития Хабаровского края.

В настоящее время в региональном каталоге размещены
три франшизы: «Маленький Оксфорд» (образование), «Фаб-
рика Дубликатов» (изготовление автономеров), Uniox math
(образование детей).

Чтобы внести свою франшизу в региональный каталог,
необходимо заполнить анкету, приложить логотип и напра-
вить на электронную почту info@moibizkhv.ru. Важно: фран-
шиза должна быть зарегистрирована на территории Хаба-
ровского края. Консультации по размещению франшизы по
тел. 8 (800) 555 39 09, info@moibizkhv.ru.

Пресс-служба губернатора и правительства
 Хабаровского края.

срок окупаемости, требования к площади и персоналу. Сервис
позволяет провести сравнение всех выбранных франшиз.

Пока доступны франшизы в 10 отраслевых направлениях,
включая розничную торговлю, общественное питание, бы-
товые, спортивные, медицинские, образовательные и развле-
кательные услуги, а также производство и строительство.

Правообладатели франшиз также могут направить через
МСП.РФ онлайн-заявку на включение своей франшизы в
каталог. Для этого необходимо перейти в раздел «Партнеры»
на платформе во вкладку «Правообладателям франшиз», оз-
накомиться с процедурой подачи документов и воспользо-
ваться сервисом подачи онлайн-заявки с прикреплением до-
кументов в электронном виде.

– Новый сервис расширяет возможности предпринимате-
лей в регионах, предлагая начать бизнес с услуг и продукции

На Цифровой платформе МСП.РФ запущен новый сер-
вис по подбору и покупке франшиз. На старте в каталоге
содержится свыше 60 предложений. Все франшизы из ка-
талога прошли экспертизу Российской ассоциации фран-
чайзинга (РАФ). Поддержка оказывается в рамках нацп-
роекта «Малое и среднее предпринимательство», иници-
ированного Президентом РФ Владимиром Путиным.

Доступ к сервису и подаче онлайн-заявок на приобрете-
ние франшиз имеют зарегистрированные на МСП.РФ пользо-
ватели – начинающие и действующие предприниматели из
всех регионов страны.

По каждой франшизе представлена ключевая информация
для принятия решения о покупке: стоимость франшизы и раз-
мер платежей за использование торговой марки. Также указа-
ны суммы стартового капитала для открытия и ожидаемый

ОБРАЩЕНИЕ

Губернатору Хабаровского края
М.В. Дегтяреву

народа Севера, проживающего на территории Аяно-
Майского муниципального района Хабаровского края
(эвенков), Собрание депутатов Аяно-Майского муници-
пального района Хабаровского края

РЕШИЛО:
1. Предложить администрации Аяно-Майского муни-

ципального района Хабаровского края:
1.1. Проработать вопрос об организации этнического

стойбища (этностойбища) в составе муниципального
бюджетного учреждения «Этнокультурный центр име-
ни Константинова В.С.» Аяно-Майского муниципально-
го района.

1.2. Информацию о рассмотрении указанного вопро-
са направить в Собрание депутатов Аяно-Майского му-
ниципального района Хабаровского края до 02 мая 2024
года.

2. Обратиться к главе Аяно-Майского муниципально-
го района Хабаровского края Ивлиеву А.А. с просьбой
организовать исполнение пункта 1 настоящего решения.

3. Направить настоящее решение главе Аяно-Майско-
го муниципального района Хабаровского края для све-
дения и официального опубликования.

4. Контроль за исполнением настоящего решения воз-
ложить на председателя Собрания депутатов Аяно-Май-
ского муниципального района Хабаровского края.

С.А. Альбертовский,
председатель Собрания депутатов.
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                                         . Ïîäâàëü÷èê Жалко, что ли?
Однажды Дж. Ф. Рокфеллер звонил по телефону-авто-

мату. Абонент, которому он звонил, не ответил, однако
автомат сожрал монету.

Рассерженный Рокфеллер позвонил в телефонную
компанию.

Дежурный телефонист извинился и спросил:
- Сэр, назовите, пожалуйста, ваше имя и адрес, и мы

вернем вам деньги.
- Хорошо. Меня зовут Джон Ф... - После паузы Рок-

феллер сказал: - Да ладно, черт с ним. Вы все равно не
поверите...

Профессиональное
Молодая мамаша с дитем лет полутора идет по улице

и что-то ему рассказывает. Прислушиваюсь на обгоне:
«Это дерево ясень, это желтая лавочка, это заборчик из
палочек, эти палочки называются «пруток стальной го-
рячекатанный квадратного сечения 15 мм, окрашенный
алкидной эмалью в два слоя по грунтовке», а это котик,
он говорит «мяу»...

Совсем больной
Темнело, дело было под вечер. Ехал дед, пьяный в

стельку, на своей «девятке», с юбилея кума домой. Само
собой, ровно не получалось, периодически мотало его
из стороны в сторону. Чем и привлек к себе внимание
дежурившего на трассе экипажа ДПС. Включив мигал-

ÐÒÐÑ ïðîâåäåò ïðîôèëàêòè÷åñêèå
ðàáîòû íà ïåðåäàò÷èêàõ ÒÂ

è ðàäèî â áëèæàéøèå äâå íåäåëè

  . Ïðîôèëàêòèêà

                                         . Òðàíñïîðò

Три миллиарда
для аэропорта

ки, приказывая остановиться, его машину догнали га-
ишники. В целом дедок законопослушный был, он без-
ропотно им подчинился и остановился. Дедуля кое-как
выполз из машины и, несуразно мыча, отдал стражам
свои документы. В этот момент рядом в столб со всей
дури въезжает BMW.

Гаишники вынуждены были оставить мужика и побе-
жать разбираться с иномаркой. Пока разбирались, де-
док, не долго думая, сел в «девятку», газ в пол - и сделал
ноги.

Приехал домой, машину быстро в гараж запер, лег в
постель и жене говорит: «Кто меня будет спрашивать - я
уже две недели как болею, встать не могу, на машине не
езжу, все документы на авто где-то потерял месяц назад,
собирался восстанавливать...»

Через пару часов в дверь позвонили. Жена открывает
- на пороге два гаишника, с ходу  спрашивают: «Твой
где?»

Жена отвечает: «Да больной он, уже месяц как не
встает».

Гаишники: «Где машина?»
Жена: «Да в гараже стоит. Как муж заболел, так ни

разу и не ездили на ней».
Пошли с женой в гараж. Открывают - а там «девятка»

гаишников с мигалками стоит...

                                         . Áåçîïàñíîñòü

Курение как причина
пожара

Поздравляем с днем рождения! Желаем наслаждать-
ся жизнью, чтобы годы, как дорогое вино, дарили вкус
жизни, дни – светлую радость. Пусть все задуманное
осуществится, а рядом будут те, кто понимает, любит
и ценит.

Выпускники 1976 года.

Дорогой Валерий Анатольевич!

Ôèëèàë ÐÒÐÑ «Äàëüíåâîñòî÷íûé ÐÖ» ïðîâåäåò ðÿä ïðîôèëàêòè-
÷åñêèõ ðàáîò íà òåëåðàäèîâåùàòåëüíîì îáîðóäîâàíèè â Õàáàðîâñ-
êîì êðàå. Â íåñêîëüêèõ íàñåëåííûõ ïóíêòàõ áóäóò âðåìåííî ïðåêðà-
ùåíû ñëåäóþùèå ïðîãðàììû:

22.03.2024
Äæèãäà, Àÿíî-Ìàéñêèé ðàéîí, ñ 11.00 äî 17.00 ïî ìåñòíîìó âðåìåíè:
1. ïàêåò öèôðîâûõ êàíàëîâ ÐÒÐÑ-1 (ïåðâûé ìóëüòèïëåêñ);
2. ïàêåò öèôðîâûõ êàíàëîâ ÐÒÐÑ-2 (âòîðîé ìóëüòèïëåêñ);
3. ðàäèîïðîãðàììà «Ðàäèî Ðîññèè».
26.03.2024
Íåëüêàí, Àÿíî-Ìàéñêèé ðàéîí, ñ 11.00 äî 17.00 ïî ìåñòíîìó âðåìåíè:
1. ïàêåò öèôðîâûõ êàíàëîâ ÐÒÐÑ-1 (ïåðâûé ìóëüòèïëåêñ);
2. ïàêåò öèôðîâûõ êàíàëîâ ÐÒÐÑ-2 (âòîðîé ìóëüòèïëåêñ);
3. ðàäèîïðîãðàììà «Ðàäèî Ðîññèè».
Íà âðåìÿ îòêëþ÷åíèé íå ðåêîìåíäóåòñÿ ìåíÿòü íàñòðîéêè ÒÂ è ðàäèî.

Ïîñëå çàâåðøåíèÿ ðàáîò âåùàíèå ïðîäîëæèòñÿ â îáû÷íîì ðåæèìå.
Ôèëèàë  ÐÒÐÑ  «Äàëüíåâîñòî÷íûé  ÐÖ»  ïðèíîñèò  ñâîè  èçâèíåíèÿ  çà

âðåìåííûå íåóäîáñòâà.
Ñïðàâêà:
Ïðîôèëàêòèêà ïðîâîäèòñÿ íà âñåõ îáúåêòàõ. Â ìåðîïðèÿòèÿ âõîäÿò:

ïðîâåðêà ñèñòåì ýëåêòðîñíàáæåíèÿ, âûïîëíåíèå ðåãëàìåíòíûõ ïðîôèëàê-
òè÷åñêèõ ðàáîò îáîðóäîâàíèÿ, ðåãóëèðîâêà è èçìåðåíèå ïàðàìåòðîâ ïåðå-
äàò÷èêîâ è àíòåííî-ôèäåðíûõ óñòðîéñòâ. Âñå ïëàíîâûå îñòàíîâêè âåùà-
íèÿ çàðàíåå ñîãëàñîâàíû ñ òåëåêàíàëàìè è ïðîõîäÿò â òå ìîìåíòû, êîãäà
â ýôèðå íåò âàæíûõ ñîîáùåíèé.

Îçíàêîìèòüñÿ ñ ãðàôèêîì ïåðåðûâîâ â ÒÂ-òðàíñëÿöèè ìîæíî íà ñàéòå
ðòðñ.ðô â ðàçäåëå «Âðåìåííûå îòêëþ÷åíèÿ òåëåðàäèîêàíàëîâ».

Ïî ñòàòèñòèêå êàæäûé ïÿòûé ïîæàð ïðîèñõîäèò èç-çà íåî-
ñòîðîæíîãî îáðàùåíèÿ ñ îãíåì ïðè êóðåíèè. Ýòà ïàãóáíàÿ ïðè-
âû÷êà íàíîñèò âðåä íå òîëüêî çäîðîâüþ, íî ìîæåò óíè÷òîæèòü
æèëûå äîìà, êâàðòèðû è óíåñòè æèçíü ÷åëîâåêà â ñ÷èòàííûå
ìèíóòû. Êàê ïðàâèëî, âîçãîðàíèå è ãèáåëü ëþäåé ïðîèñõîäèò îò
íåïîòóøåííîé ñèãàðåòû âî âðåìÿ ñíà è â ñîñòîÿíèè àëêîãîëüíîãî
îïüÿíåíèÿ.

Ñàìîå ðàñïðîñòðàíåííîå íàðóøåíèå - êóðåíèå â ïîñòåëè. Êóðÿùèé
çàñûïàåò, ñèãàðåòà ïàäàåò íà ïîñòåëüíûå ïðèíàäëåæíîñòè, ÷òî ìîæåò
âûçâàòü âîçãîðàíèå. Òàê æå ïðîèñõîäèò è íà óëèöå èëè â ëåñó: ïîæàð
íà÷èíàåòñÿ, êîãäà íåïîòóøåííóþ ñèãàðåòó áðîñàþò íà  ñóõóþ òðàâó.
×àñòî ìîæíî âèäåòü, êàê îòäåëüíûå ëþäè, ïðèêóðèâàÿ ñèãàðåòó, âûá-
ðàñûâàþò ñïè÷êè è îêóðêè íà ïðåäìåòû èëè ìóñîð, êîòîðûå ìîãóò çàãî-
ðåòüñÿ.

Ïðè êóðåíèè è èñïîëüçîâàíèè ñïè÷åê íóæíî ñîáëþäàòü ñòðîãèå ìåðû
ïîæàðíîé áåçîïàñíîñòè: êóðèòü ñòðîãî â ñïåöèàëüíûõ îòâåäåííûõ ìåñ-
òàõ, íå áðîñàòü ãîðÿùèå îêóðêè è ñïè÷êè íà ñóõóþ òðàâó, â óðíó ñ ñóõèì
ìóñîðîì, íå èñïîëüçîâàòü îòêðûòûé îãîíü íà çàïðàâî÷íûõ ñòàíöèÿõ, â
ãàðàæàõ. Òàêæå íå êóðèòü â ïîñòåëè, â êâàðòèðå. È íåîáõîäèìî ñëåäèòü,
÷òîáû ñïè÷êè íå ïîïàëè â ðóêè ìàëåíüêèì äåòÿì.

Ïðè îáíàðóæåíèè ïåðâûõ ïðèçíàêîâ ïîæàðà (çàïàõ ãàðè, äûì) ñîîáùè-
òå â ïðîòèâîïîæàðíóþ ñëóæáó: òåëåôîí åäèíîé äåæóðíî-äèñïåò÷åðñêîé
ñëóæáû – 112, òåëåôîí ïîæàðíîé ÷àñòè ñ. Íåëüêàí – 22-1-00.

Óâàæàåìûå ãðàæäàíå, ñîáëþäàéòå ïðàâèëà ïîæàðíîé áåçîïàñíîñòè! Íåî-
ñòîðîæíî  îáðàùàÿñü  ñ  îãíåì,  âû ïîäâåðãàåòå  áîëüøîé  îïàñíîñòè  ñâîå
æèëèùå è èìóùåñòâî, ðèñêóåòå ñîáñòâåííîé æèçíüþ.

À.Ä. Áàðèíîâ,
íà÷àëüíèê 20 Ï× 4 ÎÏÑ

ïî Õàáàðîâñêîìó êðàþ.

ÂÝÁ.ÐÔ ïðåäîñòàâèò 3 ìëðä ðóá. äëÿ ñòðîèòåëüñòâà íîâîãî òåð-
ìèíàëà àýðîïîðòà Õàáàðîâñê, îáùèé îáúåì èíâåñòèöèé â ïðîåêò ñî-
ñòàâèò 6,1 ìëðä ðóá. Îá ýòîì ñîîáùèë ïðåäñåäàòåëü ÂÝÁ.ÐÔ Èãîðü
Øóâàëîâ â õîäå ñîâìåñòíîé áèçíåñ-ìèññèè ãîñêîðïîðàöèè è Àãåíò-
ñòâà ñòðàòåãè÷åñêèõ èíèöèàòèâ (ÀÑÈ) â Õàáàðîâñêèé êðàé.

Òåðìèíàë óæå ãîòîâ íà 65%, îí âîéäåò â åäèíûé àýðîâîêçàëüíûé êîì-
ïëåêñ. Îáúåêò ñîåäèíÿò ñ äåéñòâóþùèì çäàíèåì ïàññàæèðñêîãî òåðìèíà-
ëà âíóòðåííèõ àâèàëèíèé àýðîïîðòà Õàáàðîâñê.

Äëÿ ÂÝÁà ýòî óæå âòîðîé ïðîåêò ïî ðàçâèòèþ àýðîïîðòîâîé èíôðà-
ñòðóêòóðû â ãîðîäå.

- Â ïîñëàíèè Ôåäåðàëüíîìó ñîáðàíèþ ïðåçèäåíò Ðîññèè Âëàäèìèð Ïó-
òèí îáîçíà÷èë çàäà÷ó ïîâûøåíèÿ àâèàöèîííîé ìîáèëüíîñòè è èíòåíñèâ-
íîñòè àâèàñîîáùåíèÿ. Ýêñïåðòèçà è êîìïåòåíöèè ãðóïïû ÂÝÁ.ÐÔ ïîçâî-
ëÿþò àêòèâíî âêëþ÷èòüñÿ â ðåøåíèå ýòîé çàäà÷è, – çàâåðèë ãëàâà ãîñ-
êîðïîðàöèè.

Êðîìå òîãî, ãîñêîðïîðàöèÿ ãîòîâà ïðåäîñòàâèòü âîçâðàòíûå ñðåäñòâà
áèçíåñó íà ñîçäàíèå ïðîñòðàíñòâà äëÿ ïðåäñòàâèòåëåé êðåàòèâíûõ èíäóñ-
òðèé íà ïëîùàäêå ñòàðîãî  òåðìèíàëà àýðîïîðòà Õàáàðîâñêà. Øóâàëîâ
ñ÷èòàåò, ÷òî ýòî ìîæåò áûòü îòëè÷íîé ïëîùàäêîé äëÿ ãîðîäà.

- Íî äëÿ ýòîãî äîëæåí ïîÿâèòüñÿ îïåðàòîð – êîìïàíèÿ, êîòîðàÿ áóäåò
êîìôîðòíà äëÿ àäìèíèñòðàöèè Õàáàðîâñêîãî êðàÿ, íî ýòî äîëæåí áûòü
÷àñòíûé îïåðàòîð, – óòî÷íèë ïðåäñåäàòåëü ÂÝÁà.

Îí îòìåòèë, ÷òî ïðîñòðàíñòâî êðåàòèâíûõ èíäóñòðèé áóäåò âîñòðåáîâà-
íî â ðåãèîíå, è ðåêîìåíäîâàë ïîòåíöèàëüíûì èíâåñòîðàì ïðîäóìàòü ãèá-
êóþ ñåòêó òàðèôîâ.

Íà âñòðå÷å Øóâàëîâ ñîîáùèë, ÷òî ÂÝÁ íàìåðåí ïðîôèíàíñèðîâàòü âî-
ñåìü ïðîåêòîâ ñòðîèòåëüñòâà è ìîäåðíèçàöèè òåðìèíàëîâ àýðîïîðòîâ â
ñòðàíå íà îáùóþ ñóììó 100 ìëðä ðóá. Îí óòî÷íèë, ÷òî â ïîðòôåëå êîðïî-
ðàöèè óæå 10 ïîñòðîåííûõ èëè ìîäåðíèçèðîâàííûõ òåðìèíàëîâ, òðè èç
êîòîðûõ íà Äàëüíåì Âîñòîêå è Àðêòèêå, à ñåé÷àñ èäåò ôèíàíñèðîâàíèå
òåðìèíàëîâ â ïÿòè äàëüíåâîñòî÷íûõ ãîðîäàõ.

Øóâàëîâó ïðåäñòàâèëè ïðîåêò ðàçâèòèÿ âñåñåçîííîãî ãîðíîëûæíîãî êîì-
ïëåêñà «Õåõöèð» â Õàáàðîâñêîì êðàå, êîòîðûé çàðàáîòàë â íà÷àëå 2024 ã.
Â ÂÝÁå ñ÷èòàþò, ÷òî âëàñòÿì íåîáõîäèìî ïðèâëåêàòü êðóïíûå êîìïàíèè è
áèçíåñ-ãðóïïû äëÿ ðàçâèòèÿ òóðèñòè÷åñêèõ ïðîåêòîâ â ðåãèîíàõ.

Ãóáåðíàòîð Õàáàðîâñêîãî êðàÿ Ìèõàèë Äåãòÿðåâ íà âñòðå÷å òàêæå ïðå-
çåíòîâàë êîìàíäàì ÂÝÁà è ÀÑÈ ïðèîðèòåòíûå ïðîåêòû ðåãèîíà. Ñðåäè
íèõ – ñòðîèòåëüñòâî íîâîãî çäàíèÿ Äàëüíåâîñòî÷íîãî õóäîæåñòâåííîãî
ìóçåÿ îáùèì îáúåìîì èíâåñòèöèé â 9,6 ìëðä ðóá., ðåêîíñòðóêöèÿ ñàíà-
òîðèÿ "Óññóðè" íà èíâåñòèöèè â 8,33 ìëðä ðóá.

ÂÝÁ.ÐÔ è ÀÑÈ íà÷àëè ñåðèþ ñòðàòåãè÷åñêèõ ìèññèé â ðîññèéñêèõ ðå-
ãèîíàõ â êîíöå íîÿáðÿ ïðîøëîãî ãîäà. Âñåãî êîìàíäû óæå ïîáûâàëè â
Òóëüñêîé, Êàëèíèíãðàäñêîé, Íîâãîðîäñêîé, Èðêóòñêîé îáëàñòÿõ, Òàòàð-
ñòàíå, Ïðèìîðüå è äð.

Ðàíåå ñîîáùàëîñü, ÷òî îáùèé îáúåì ðåàëèçóåìûõ è óæå çàâåðøåííûõ
ïðè ôèíàíñîâîì ó÷àñòèè ÂÝÁà ïðîåêòîâ íà Äàëüíåì Âîñòîêå äîñòèã 4,8
òðëí ðóá. Ê íèì îòíîñÿòñÿ, â ÷àñòíîñòè, ïðîåêòû ìîäåðíèçàöèè àýðîïîð-
òîâ è ìîðñêèõ ïîðòîâ è ñòðîèòåëüñòâà ñóäîâ.

Îòìåòèì, âëàñòè ïëàíèðóþò, ÷òî â 2025 ãîäó ñîâðåìåííîå çäàíèå âîç-
äóøíîé ãàâàíè ñìîæåò ïðèíÿòü ñâîèõ ïåðâûõ ïàññàæèðîâ.

Âåäîìîñòè.


